

Dem Regnerisch auf der Spur

Workshop mit Markus Kunzmann

Regen. „Das „Bairische“ – was ist das eigentlich?“ so überschreibt der Sprachwissenschaftler Markus Kunzmann seinen Dialekt-Workshop für alle Freunde der Mundart. Die Veranstaltung findet am Dienstag, 23. Mai um 18 Uhr im Niederbayerischen Landwirtschaftsmuseum Regen statt.

Der Tirschenreuther Johann Andreas Schmeller (1785–1852) war nicht nur der Begründer der Germanistik an der Münchner Ludwig-Maximilians-Universität in München und Leiter der Hof- und Staatsbibliothek, sondern er gilt als der Initiator der Mundartforschung in Deutschland. Von ihm ausgehend erläutert der Sprachwissenschaftler Markus Kunzmann, wie sich die Dialekte in Bayern entwickelt haben, gibt einen geographischen Überblick und erklärt Zusammenhänge mit anderen Sprachen. Er nimmt speziell die Mundart von Regen und Umgebung ins Visier, zeigt Besonderheiten auf und erläutert Unterschiede zu anderen Landstrichen.

Im zweiten Teil der Veranstaltung wird gemeinsam mit den Teilnehmern die Her-



Markus Kunzmann wird sich speziell auch dem Regener Dialekt widmen. – Foto: pon

kunft von „mitgebrachten“ bairischen Wörtern und Ausdrücken geklärt und den künftigen Hobby-Dialektforschern das nötige Rüstzeug, jede Menge Tipps und Tricks für eigene Recherchen an die Hand gegeben.

Veranstalter ist die Stadt Regen in Zusammenarbeit mit der Katholischen Erwachsenenbildung im Lkr. Regen e.V. – pon

Weitere Informationen zu der Veranstaltung und zum Schnowewetzn-Festival gibt's unter ☎ 09921/60426 oder im Internet unter www.schnowewetzn.de